

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
Por paquetes, precio convencional.

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070
Unión Telefónica 489, (Once)

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los artículos extra
al prestar de la facultad que goza.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Abril 2 de 1904

Núm. 14

6° CONGRESO

DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

SE CELEBRARÁ EN ROSARIO
EN LOS DÍAS 24, 25 Y 26 DE JUNIO DE 1904

La Junta Ejecutiva Nacional, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 14 de los Estatutos del Partido, invita a las agrupaciones adheridas a enviar un informe sobre el estado y marcha de las mismas y las proposiciones que crean conveniente presentar al próximo Congreso.

Tanto el informe como las proposiciones deben ser enviados no más tarde del 20 de Mayo, a fin de que las proposiciones puedan ser publicadas y conocidas y discutidas por las agrupaciones a los efectos del artículo 15 de los estatutos.

La Junta Ejecutiva Nacional recomienda la lectura y estudio de los artículos de los Estatutos que se refieren al Congreso; de esta manera se facilitarán los trabajos de organización del mismo. Recuerda también a las agrupaciones que para tomar parte en el Congreso deben estar al día con la Caja del Partido hasta junio inclusivo.

EL SECRETARIO GENERAL

Concejo Nacional

Quedan invitados los delegados elegidos por las agrupaciones a la reunión que tendrá lugar el domingo 3 del actual a las 1 de la tarde en el local de la Junta Ejecutiva Méjico 2070.

Y se les recomienda puntualidad y exactitud por tenerse que tratar asuntos de mucha importancia.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

JUNTA EJECUTIVA

Sesión del 29 de Marzo.

Se incorpora a la Junta el comp. Bosio. De San Pedro remiten 2 pesos para estampillas de Rosario \$ 2 y de Posadas \$ 2, también para estampillas.

El Centro de la circunscripción 10ª informa que ha expulsado de su seno al ciudadano Plácido Sanguinetti por votar en las elecciones del 6 de Marzo.

De Junin piden 25 tarjetas y del Centro de la circunscripción 13ª, 40 y 100 estampillas.

Del Secretariado Socialista Internacional remiten la memoria de la situación financiera del mismo.

Se reciben las siguientes listas de suscripción a favor de los estivadores: Centro 4ª, \$ 165 y Centro Rosarino \$ 9.

El comp. Kuen informa de su misión a Baradero con motivo de las elecciones del 27.

La orden del día para la sesión del Concejo Nacional que se realizará mañana, es la siguiente:

Acta, correspondencia, Informes, Varios.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corralis)—

En la última asamblea fué integrada la C. D. con los compañeros J. M. Muñiz y L. Etulain.

El aparato eléctrico para encender cigarrillos, donado por el comp. Walter-Klug, puesto en rifa a beneficio de la lucha electoral, fué sorteado en la noche del 26 de marzo en la fiesta que celebró la Sociedad Unión Obreros Curtidores resultando premiado el número 697.

Este Centro sigue dando conferencias semanales los viernes a las 8 p. m., en su local, Caseros 2922. La del viernes 25 de marzo estuvo a cargo de los compañeros Ferreyra y Anzelotti. Se inscribieron cinco ciudadanos Argentinos.

Circunscripción 4ª (Boca)—

El Centro Socialista se reúne en asamblea el miércoles 6 a las 8 p. m. Orden del día: Acta, 1º de Mayo, Renovación de la comisión, balance, correspondencia, varios.

Se dan los asuntos a tratarse de suma importancia, se pide a los compañeros no faltar.

El ciudadano Cefirino San Juan ha donado para la propaganda \$ 2.

Se recibe una nota de la J. E. referente a Pascual Paolini y en vista de lo expuesto, este Centro se da por satisfecho.

Se ha recibido una nota del Centro circunscripción 2ª y en vista de su razonable petición, este Centro ha resuelto adherirse y llamar la atención de la Junta sobre la conveniencia de celebrar el próximo Congreso Socialista en la circunscripción 1ª de esta capital.

Este Centro celebrará una conferencia pública mañana domingo 3 a las 12 p. m. en el amplio salón de la sociedad José Perdi; harán uso de la palabra los compañeros Víctor Kuen, Antonio Zaccagnini y el compañero diputado A. L. Palacios.

Circunscripción 5ª (Flor.)—

En la conferencia que este Centro realiza mañana 3 de abril, a las 3 de la tarde en la plaza de la localidad, sobre el tema: Política socialista y política burguesa, harán uso de la palabra los ciudadanos Barrios, Patroni y Kuen.

La naúfente biblioteca de este Centro va tomando vuelo; no pasa un día sin que se reciban donaciones. Entre los donantes tenemos a los ciudadanos F. Carta, Mauli, D. Bernasconi y V. Mitre. Esta biblioteca ha establecido el cange con las instituciones similares existentes en los diversos Centros del Partido.

Dado el estado de entusiasmo que reina en el Centro, en la última sesión se resolvió organizar conferencias quincenales, a verificarse alternativamente en diferentes puntos de la circunscripción y en el local

social, y celebrar reuniones familiares de los jueves para discutir temas relacionados con el movimiento socialista. Igualmente se decidió suscribirse a 30 ejemplares semanales de LA VANGUARDIA para la propaganda.

Circunscripción 8ª (Almagro)—

Muy interesante bajo todo punto de vista fué la conferencia dada en el local de este Centro, Agrelo 3644, el miércoles por el compañero Gerchunoff. El tema: «el mercado católico y la doctrina de Jesús», era bastante importante para que así no fuera, llegando a las conclusiones de que en veinte siglos el clericalismo ha prostituido de tal manera la memoria de Cristo que precisamente hace y predica todo lo contrario que aquel amigo de los miserables y de los humildes que tenía por lema la bondad, la humildad y el sacrificio.

Se recuerda a los compañeros que en este Centro se realizan conferencias todos los miércoles.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte)—

La conferencia realizada el sábado último en el local de este Centro estuvo concurrida por mucho elemento trabajador. Disertó Caramella explicando ampliamente la lucha gremial, haciendo resaltar la necesidad de la lucha política para ir mejorando las condiciones de vida de la clase trabajadora.

Estuvo feliz en su disertación mereciendo muchos aplausos.

Hoy sábado habrá conferencia a las 8 de la noche; hablarán el comp. Le mos y o.ros.

Celebrará asamblea general el martes 12 a las 8 p. m. Orden del día: Acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, 1º de Mayo, proposiciones al próximo congreso, renovación de la mitad de la C., varios.

Tratándose de asuntos de tanta importancia se ruega a los compañeros socios no falten.

La biblioteca de este Centro se halla abierta todas las noches de 8 a 10 para la consulta de sus libros.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero)—

La conferencia que se debía realizar mañana domingo por la noche, se postergó para otro domingo.

Celebrará asamblea este Centro el domingo 10 de abril, a las 8 de la noche, en su local Méjico 2070. Se le recomienda puntual asistencia a los miembros de este Centro.

El comp. M. Cataldi donó al Centro Obrero dos acciones de LA VANGUARDIA diario.

Circunscripción 11ª (Belvarina Norte)—

El Centro Socialista realizó su conferencia de propaganda el jueves 24 del corriente. El conferenciante Gerchunoff habló sobre el tema «Por qué somos socialistas» sobre la palabra socialismo, según el Diccionario, quiere decir, repartir las riquezas; pero hizo presente, que el socialismo quiere que la riqueza social permanezca, y que todo en esta vida pueda gozar, como se goza el aire, el sol y la luz; que sea de todos y que no haya dueños.

Fustigó al sistema religioso y patriótico y el militarismo y la burguesía, interesados en mantener los pueblos ignorantes y embrutecidos. Defendió la instrucción laica de los pueblos. Habló sobre las libertades que existen en la Argentina para los LADRONES y CRIMINALES y de las privaciones y atropellos que el pueblo honrado que piensa. Dijo también que se debe trabajar para que la mujer obtenga los mismos derechos que el hombre.

Su conferencia fué aplaudida.

Se realizó la fiesta a beneficio de la bandera; estuvo bastante concurrida; dió su conferencia el comp. Gerchunoff, disertó sobre la emancipación de la mujer.

El beneficio total de la fiesta fué de 30 pesos; los números premiados de la rifa son: 146, 211, 119, 187, 98, 49, 160, 224, 288 y 268.

Circunscripción 16ª (Belgrano)—

No habiéndose celebrado asamblea el último domingo, se cita nuevamente para esta noche, a las 8, con la siguiente orden del día: acta, correspondencia, balance, carta orgánica, 1º de Mayo, local, altas y bajas, expulsión del ciudadano Pablo de Laeasa, proposiciones al Congreso.

La comisión propondrá a la asamblea la baja sin más trámite de todo compañero que no esté al día con la caja del Centro.

Días pasados ocurrió frente a la iglesia de esta parroquia un hecho que pinta de cuerpo entero al chico llamado Montevideo, que desde el púlpito dirige a su rebano furibundos discursos contra los inmigrantes socialistas que no creen en dios ni en la patria.

Una pobre señora que repartía en la plaza de la Iglesia folletos evangélicos, fué denunciada a nuestro compañero Montevideo; y este con la sotana remangada y una hostia en la mano (estaba en ese momento comulgando a una persona) salió dando furibundos gritos contra la pobre mujer, la insultó como solo un fraile sabe hacerlo, y peló del bolsillo un pito que empleó con tanta energía que hasta acudió la sección bomberos; la señora fué conducida por dos agentes a la Comisaría bajo la acusación de hacerle competencia en el negocio y pretender sacarle los dientes.

Naturalmente que con semejante acusación la policía puso en libertad a la señora y no accedió a que se destruyera por el fuego los folletos evangelista, como le pedía nuestro muy querido padre Montevideo!

Circunscripción 19ª (Pilar)—

Este Centro ha re-uelto dar una conferencia de propaganda el jueves 7 del corriente a las 8 p. m., en su local Pueyrredón 2259. Hará uso de la palabra el compañero A. Gerchunoff. El Tema a desarrollarse es: El Partido Socialista y las últimas elecciones para diputado.

Circunscripción 20ª (Sábarro)

Este Centro efectuará una conferencia el jueves 7 a las 8 p. m. en el local de la sociedad Porvenir del Plata, calle Charcas 233. Disertará el comp. Gerchunoff.

Enseguida se efectuará la asamblea general con el siguiente orden del día: acta, correspondencia, socios nuevos, informe

del delegado, reintegración de la comisión, asunto Borraja, informe de la comisión revisora de cuentas, varios.

Dada la importancia de la reunión se espera que los compañeros harán la mayor propaganda para que resulte numerosa.

También se encarece que todos traigan las listas de suscripción para la compra de la bandera, (con su importe ó en blanco) pues es de imprescindible necesidad que para el 1º de Mayo esté hecha.

Centro Socialista Femenino—

En la escuela profesional que sostiene este Centro 24 lecciones de lectura y escritura los martes de 7.30 a 8.30 p. m., la Sta. Cueto; y la clase de corte funciona todos los jueves de noche, a cargo de la comp. Lapine.

Se invita a las obreras a concurrir a estas clases tan útiles.

El domingo 17 de abril, por la noche, realizará este Centro una velada y conferencia en celebración de su segundo aniversario. Se efectuará en el salón del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Se pide a los compañeros padres de familia envíen sus niños los domingos a las 2 de la tarde al local Méjico 2070, para los ensayos de canto.

Se ha acordado reabrir el Consultorio Médico después de 1º de mayo.

A beneficio de la Escuela Popular-Cueto de Moron se ha recibido lo siguiente: C. Agustens 50 centavos, M. Ramos 50, G. Rodella 50, R. B. Raggio 50, I. Rosas 20, M. Jini 50, P. Bertogni 20, P. Belliersi 20, J. Bernier 50, Di Napoli 50, Raquel Messina 50, Angela Daniño \$ 1.—Total \$ 5.60.

Sociedad Luz y Escuela Libro—

El sábado 9 celebrará asamblea en la calle Méjico 2070, a las 8 de la noche.

Se ruega puntual asistencia por tener asuntos de mucha importancia que tratar.

El organizador.

Centro Recreativo Juventud Socialista—

Un grupo de compañeros y simpatizantes, radicados en la 2ª circunscripción (Corrales) creyendo útil y necesario para extender la propaganda en esa circunscripción, piensan reorganizar nuevamente el disuelto Centro Recreativo Juventud Socialista: todos los compañeros que así lo juzgan pueden mandar su adhesión al compañero Juan S. Brunner, calle Garro 137, (Corrales).

Sociedad de declamación y canto «Apolo»—

Ha sido reintegrada la Comisión Administrativa con los compañeros M. Bustelos, E. Romero, J. Conde, y J. Nine. Esta comisión celebrará sesión ordinaria el próximo martes a las 8 1/2 p. m.

Se nombró revisores de cuentas a Juan Malaspina y Estanislao Carouí.

El profesor de música Juan Cianciarulo, deseando contribuir con un número más al brillante programa de fiestas, que la comisión nombrada al efecto, está confeccionando para el 1º de Mayo, invita a todos los socios que forman parte en el coro del orfeón, y a todos los que deseen adherirse al mismo, para que el martes próximo concurran a su domicilio calle Belgrano 2767, a las 8 1/2 p. m., con el objeto de ensayar algún coro que pueda cantarse en alguno de los actos públicos que se celebrarán aquel día.

Se recuerda a los socios que se han inscripto en esta Sociedad y por causas ajenas a su voluntad han quedado sin abonar sus cuotas a la misma, que pueden efectuarlo todas las noches en la calle Méjico 2070 a los compañeros G. Dagnino y L. Zavaleta.

A los compañeros de Lobos, que solicitaron el concurso del cuadro dramático Apolo y se les contestó aceptando, se les pide indiquen a la Comisión de esta Sociedad, lo que al respecto tengan resuelto.

Union Obrera Israelita—

Esta sociedad realizará una velada familiar a beneficio de la Escuela Artes y Oficios el sábado 9, a las 9 p. m., en la casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

Agentes morosos

En el próximo número publicaremos la nómina de los agentes morosos del año pasado y las cantidades que adeudan a LA VANGUARDIA.

Los que no quieran figurar en ella deben apresurarse a cancelar sus cuentas en el transcurso de la presente semana.

LA ADMINISTRACION

INTERIOR

BARADERO—Aquí pasó lo que en San Nicolás, en San Pedro y en todas partes: se indignaron urnas.

Solo que aquí los oficialistas fueron menos bárbaros y más hábiles que en otras partes: nos dejaron votar... pero no fiscalizar.

Claro está: en las urnas ya no habían más boletas a mediodía. El sinvergüenza de Ugarte dispone de sinvergüenzas en todos los rincones. Lo que sobra son serviles.

Pero los socialistas hemos dado una prueba más de la conciencia y de la seriedad con que usamos todos los derechos: hasta el de protesta.

Abortamos cincuenta y seis votos que fueran los únicos del día.

Nuestra actitud ha sido debidamente aprobada y encomiada por cuantos nos tienen en vergüenza.

E. comp. Kuen se portó muy bien.

SAN PEDRO—De las elecciones del 27 de marzo hay para qué decir que el pueblo de San Pedro nunca ha presenciado un espectáculo tan indigno y degradante. Con un número de votos de degenerados indecentes se llenaron las urnas.

¿Cuanto hay que luchar para hacer comprender a estos infelices obreros, el triste y ridículo papel que desempeñan sirviendo de pasto a la desmedida ambición caudi-

lesca! No obstante hemos dado un gran paso; hemos obtenido un triunfo moral: un grupo de obreros de sentimientos sanos se ha apartado del lodo inmundo, dejando de ser carneros para ser hombres que piensan con criterio propio, dejando de ser viles traidores de la causa obrera para convertirse en defensores de sus derechos e intereses, hoy tan villanamente hostiados.

El Centro Cosmopolita celebrará asamblea general ordinaria el domingo 3 de Abril: entre otros asuntos se tratará de la reglamentación del trabajo y fijación del salario mínimo en las máquinas desgranadoras de maiz.

La comisión entrante es la siguiente: Strio, General Manuel Fernandez, id de actas Lucio Vallejos, tesoro Eduardo Magliotti, vocales, Eleodoro Reyes, Sixto Juaréz, Ventura Zárate y Juan Cotrofe. Revisadores de cuentas: Domingo Vazquez y Juan Nieto.

SAN NICOLÁS—El domingo se parodiaron elecciones de senadores y diputados provinciales, vaciándose padrones.

parecía que el oficialismo comunal, desairado por el gobernador Ugarte, produciría alguna oposición a cuanto se le imponía; pero dos días antes que la farsa se representara se llegó a un acuerdo y se hizo lo que en todas partes: prostituirse.

Los actos mas cobardes y las infamias más grandes fueron realizadas al amparo de las carabinas de los ruñanes de Ugarte. Un tipo reptante y cobarde, amparado en su título de oficial de policía la emprendió a empujones contra el compañero y concejal socialista Reynés que se atrevió a observar que se violaban con toda desfachatez los artículos 46 y 48 de la ley electoral.

En el primer comicio, los fiscales socialistas se retiraron porque con amenazas se les quería imponer que no levantaran protestas cuando en los grupos votantes ni un solo voto había genuino, pues hasta se veía por el oficialismo con el nombre de los fiscales socialistas y en las mismas mesas donde estos se hallaban.

Los «anarquistas» se mostraron bien ruñanes: iban cargados de boletas que depositaban en las urnas, obedeciendo las órdenes de los del oficialismo que les habían sido muy generosos y pródigos en caña, asado con cuero y jugada de taba.

El sábado llegaron a esta los compañeros Dr. Galletti y Gregorio R. Pinto.

Realizaron dos conferencias «Pro Cámara del Trabajo», en el salón de los dependientes de comercio.

Amuchos compañeros fueron atentamente escuchados y los propósitos de la Unión General de Trabajadores fueron aceptados con muestras de simpatía, lo mismo que la fundación de la «Cámara de Trabajo».

Las conferencias fueron sumamente instructivas.

El día 26 de marzo realizo en el local del Centro Socialista una conferencia bastante concurrida que estuvo a cargo del comp. Casagrande, de Pergamino, llamado a tal objeto por el Comité Electoral.

Casagrande es un joven y modesto trabajador que se ha dedicado al estudio del socialismo y aun cuando carece de una perfecta instrucción es un buen propagandista.

Dió dos conferencias más, el domingo y lunes entusiasmado a todo el mundo y admirando con su caudal de conocimientos.

El sábado próximo se realizará en el local del Centro Socialista una velada a beneficio de la Escuela Emilio Zola y de la fiesta del 1º de Mayo.

El domingo 10 a las 7.30 se realizará la asamblea ordinaria mensual con una importante orden del día.

Ya se han empezado los trabajos de organización de los festejos del primero de Mayo.

PERGAMINO—Ante un público que no bajaba de 500 personas se efectuó el viernes 25 por la noche, en el teatro, la conferencia anunciada; hablaron los compañeros Galletti y Pinto quienes fueron escuchados con mucha atención mereciendo repetidos aplausos a las ideas que exponían.

Los dependientes no estaban representados como era de desear, y una parte regular de ellos, que estaba presente amuchaban la tropa en señal de aburrimiento, entrando y saliendo con aire de superioridad. Algunos jóvenes carneros de la huelga ferroviaria, también demostraron con fatua apostura y ademanes mujerieles, su preclara estupidez.

Salvo estos pequeños detalles, fué una magnífica jornada de propaganda. La generosidad de los presentes dió por resultado \$ 21 para salvar los gastos de \$ 80 y pico, fuera de los folletos que se repartieron.

Han quedado realizadas las estúpidas parodias de elecciones sin que ninguno de los electores se moviese para nada de los corralones donde se jugaba en grande bajo el patrocinio de prohombres del oficialismo e ilustres periodistas de la localidad. Los que custodiaban las mesas se habían olvidado las urnas bajo las mismas, que yacían tristes y mohinas por el indecoroso oficio a que los obligaban.

Todos ostentaban en su lustroso lomo, sendos pedazos de galleta para el pienso de sus guardianes. En resumen: aquí nadie votó; varios hábiles plumíferos se despaicharon a su gusto llenando boletas; uno que iba y venía, las llevaba de a sombrear; y los ruñanes de galletas abrían alaridos y las volcaban.

La casa de dios y del cura estaba atestado de milicos armados hasta la tropa; y en la calle un cordón de vigilantes prohibían el estacionamiento, hasta en la plaza.

Viva el sufragio libre en esta República libreeeee... vivaaaaa... vivaaaaa...

La sociedad local de carteros ha sufrido un desencanto horrible. El presidente que tenían, un tal Manuel Castro, alzándose con el santo y la limosna, se ha quedado con todos los fondos sociales; y no hay medio de obligarle a que rinda cuenta.

Ahora sabrán los carteros si tenían razón los socialistas cuando les aconsejaban que dejaran taberna y juego y se consagraran un poco a la administración de la sociedad.

Esperamos que la lección les aproveche.

MORON—Tuvieron lugar el domingo pddo. las elecciones de diputados y senadores provinciales. Redújose el acto a una simple copia del padron, habiéndose hecho figurar 25 votos socialistas, sin haber concurrido ninguno al atrio.

Sociedad Cosmopolita de Trabajadores.—Se invita a los socios concurran a la asamblea ordinaria que tendrá lugar mañana domingo a las 8 p. m., en su local Belgrano 437. Orden del día: acta, socios nuevos y bajas, local social, 1º de mayo, biblio.evas, asuntos varios.

TRES ARROYOS—El sábado 9 habrá asamblea general del Centro Socialista. La orden del día es muy importante y todos los socios deben concurrir.

Los panaderos se han adherido a la Unión General de Trabajadores.

Los estivadores han formado sociedad de resistencia. Trabajan 12 horas por un salario que no alcanza para llenar las más apremiantes necesidades de la vida.

Las reuniones de los jueves continúan siendo concurridas. El local resulta chico y se piensa buscar otro más amplio.

El jueves pasado disertó Irigoyen y vemos con satisfacción la evolución que viene efectuando este inteligente compañero. Ya ha entrado de lleno en nuestras filas; es en ellas donde deseábamos verle.

LA PLATA—En la asamblea celebrada por el Comité Socialista el 26 de marzo se resolvió:

nombrar a Raimundo Barani para integrar la Comisión revisora de cuentas; expulsar de la agrupación al ciudadano Juan B. Carri por la forma insolente en que contestó a una nota invitación que le fué pasada por el Comité, a fin de que concurrencia a la asamblea a probar los cargos que había formulado contra la Junta Ejecutiva. Esta resolución fué votada por 14 de los 15 compañeros presentes en la asamblea.

Existen vehementes sospechas de que varios compañeros no concurrirán a votar en las elecciones del 13 de marzo sin causa que lo justifique, se resolvió aplazar hasta que la Junta Electoral Nacional practique el escrutinio a fin de iniciar una investigación tendiente a esclarecer lo que haya de cierto al respecto.

Con el fin de uniformar ideas para la constitución de un Centro Socialista Femenino tendrá lugar mañana domingo, a las 2.30 de la tarde en el local de la Biblioteca del Pueblo, 49 núm. 432, una reunión a la que han sido invitadas las simpatizantes con los principios del Partido. Podrán concurrir también toda obrera que esté de acuerdo con la idea, aunque no haya sido invitada especialmente.

Esta noche inaugurará el curso de contabilidad el ingeniero agrónomo Antonio Troise.

Quedan avisados los alumnos que se han matriculado en dicha materia.

Los que aun no lo hubieran hecho y desearan concurrir a las clases de contabilidad, tendrán tiempo de inscribirse hasta el día 4 del corriente.

TUCUMÁN—A fin de coadyuvar eficazmente a la benéfica obra de la Unión General de Trabajadores, de instalar la Cámara de Trabajo que servirá de intermediaria entre explotados y explotadores, se han designado en «comisión de propaganda» los compañeros Villarando, Sandoval, Gomez y Argañara, quienes trabajan activamente para que la gira de los delegados Galletti y Pinto resulte proficua.

¡Ojo, compañeros, no sea que se les atravesé algun anarquista de por medio y les eche a perder todo!

JUNIN—El martes llegaron el compañero Bosio, por la comisión de Propaganda del Partido, y los compañeros Galletti y Pinto, delegados de la Unión General de Trabajadores. Esa misma noche tuvo lugar la conferencia de Bosio, que versó sobre la organización económica de la sociedad actual. Hizo una crítica sutil y convincente del régimen capitalista, demostrando que solo la abolición de la propiedad privada de los medios de producción y de cambio podrá emancipar a la clase trabajadora. Invitado por los compañeros, habló el compañero Galletti, completando lo expuesto por Bosio y demostrando que el obrero es explotado como consumidor.

Interrumpido por algunos anarquistas, Galletti les observó que esperaran el fin de la conferencia y luego podían controvertir; lo que no sucedió porque el ácrata Caecano, presuntuoso orador y cabeza fuerte de los ácratas de Junin, no quiso ocupar la tribuna hablando en medio del público, con el fin clarísimo de producir un bochinché que obligara la intervención de la policía.

El miércoles tuvo lugar la segunda reunión, que versó sobre los fines de la U. G. de Trabajadores. Una concurrencia que no bajaba de 500 obreros escuchó atentamente la palabra de los compañeros.

El jueves se dió la conferencia «Pro-Cámara de Trabajo». El salón estaba tan lleno como nunca se vió en Junin. Galletti hizo una exposición muy práctica y sencilla del tema; y 37 socios nuevos se inscribieron en seguida en la Liga de Resistencia, abonando sus cuotas.

El compañero o Pinto saludó al pueblo de Junin a nombre de los trabajadores argentinos, y cerraron el acto los compañeros Rossi y Romano, invitando a perseverar en la lucha y la organización.

Se recolectaron 1670, y la Liga Obrera de Resistencia contribuyó con pesos 25 a la fundación de la Cámara de Trabajo.

Con motivo de algunas opiniones vertidas por el compañero Galletti a propósito de nuestra táctica quedó proyectada una controversia entre Galletti y el libertario Calcaño, que tendrá lugar a la vuelta de la gira de propaganda. La discusión se hará sobre este tema: «Medios para mejorar las condiciones de la clase trabajadora en la República».

ROSARIO—El 2º de febrero último quedó constituida la sociedad obreros Constructores de Carros.

La comisión administrativa está formada con los siguientes es compañeros: secretario, J. Catuella, pro id, J. Escrupini; tesoro, J. Pambesino; pro id, A. Subielle; contador, V. Cimbalis; vocales: A. Filhion, P. Tarico, P. Bataaburu

de cuentas J. Isillieri, C. Nelbia, C. Castellari.

La secretaria está instalada en la calle San Lorenzo 1745.

MELINCUE—En este lejano rincón de la pampa la clase trabajadora ha empezado a dar señales de su despertar han constituido una sociedad denominada Obreros Unidos, cuya primera comisión es formada por los siguientes ciudadanos:

Presidente, José Castanino; vice, Elio Navarro; secretario, José Olivera; pro, Mercedes Olivera; tesoroero, Antonio Gastón; vocales: Mariano Velazquez, Miguel Demunzio, Antonio Baldanza, Vicente Escarlate, Atilio Piante, Casiano Fernandez, Fernando Gonzalez, José A. Gonzalez, Lorenzo Suffro, José S. Martinez; suplentes: F. Martinez, J. Escalabronez; revisadores de cuentas: R. Hosaldua.

Uno de los primeros actos de la nueva sociedad fué suscribirse a LA VANGUARDIA. Será este un organismo más que se incorpora a la Unión General de Trabajadores.

BARRACAS AL SUR—Después de dos meses que no se celebraban conferencias tuvo lugar el sábado una en nuestro local: hicieron uso de la palabra Mallol y Cunco, ocupándose ambos del socialismo y su lucha en contra el capital; las ideas vertidas por nuestros compañeros fueron aplaudidas.

Este Centro ha perdido algunos compañeros activos por ausentarse del lugar, pérdida muy sensible dada la necesidad que tiene el Centro de éstos.

El miércoles 6 de abril este Centro celebrará asamblea; el domingo 10 habrá conferencia en la plaza Adolfo Alsina, de la localidad.

—La conferencia organizada por los obreros cortadores, en Mitre, el domingo pasado, tuvo un éxito regular, que se explica por la absoluta falta de conciencia de clase y por ser la primera vez que tuvo lugar una reunión de esta naturaleza en dicho pueblo.

—El Com. de esta localidad publica *Socialismo y ciencia positiva* de Petri.

AZUL—El domingo pasado se celebró en esta localidad la conferencia anunciada por los dependientes de comercio, a cargo del compañero Corrales.

El acto no asumió el carácter deseado por no permitir la policía que se llevara a cabo en el teatro; en vista de lo cual gestionaron permiso directo del jefe de policía, lo que casi no fue necesario; cuando se les concedió ya habían empezado la conferencia en el local social.

El comp. Corrales, después de protestar de la muerca policial, se expresó en términos enérgicos y claros explicando la necesidad de la unión y las ventajas que ella reportara a medida que se expanda y solidifique.

Pintó con todos sus repugnantes colores la vida que soporta el dependiente y criticó su indolente dejadez, hija del fatuo ambiente que lo rodea y le hace creer en una posibilidad de cambio de clase; fuera del penase de los demás obreros; cuando en realidad lo que ellos tienen más facilidad de alcanzar, antes que otros, es la anemia y la tuberculosis.

Mostrando sus ideales los incitó a que fraternizaran con los socialistas, con esos valientes soldados del ejército de la clase proletaria, únicos que sabrán garantizar todos nuestros derechos, atropellados por la maldad de la clase capitalista que sabe aprovechar la ignorancia del pueblo honrado y trabajador en beneficio de su clase y con el aplauso del gobierno que los respalda.

Concluyó pidiendo un aplauso para el Partido Socialista, para el Centro local que lo representa, para la U. G. de T. y para los dependientes de comercio en general.

Tomó la palabra un dependiente de comercio, cuyo nombre ignoramos, el cual hizo notar la urgente necesidad de reedificar una vigorosa higiene en los establecimientos del ramo, por regla general faltos de capacidad para alojar la cantidad de empleados que en ellos duermen; haciendo notar que la delicada máquina del cuerpo humano reclama por igual el descanso y el aire puro necesario para que los pulmones no absorban las miasmas que envenenan la sangre. Este dependiente que revela una buena preparación debe ingresar en las filas donde se profesan los ideales que germinan en su mente.

Por último, el comp. Pastor tomó la palabra y con un poema de breves palabras expresó la idea socialista y la tendencia de los mismos.

Es de esperar que los dependientes sabrán demostrar que la conferencia del domingo ha fecundizado en provecho general.

MENDOZA—El suelto que publicamos hace algunos días a propósito de las mejoras obtenidas por los maquinistas y foguistas del ferrocarril (San José Argentino) lo ha puesto al jefe de talleres en un estado tal que parece que tuviera los demonios en el cuerpo.

Los cachorros ahondados a magnificar todo género de sucesos son los más resentidos junto con él; de modo que los encargados de talleres y algunos aliados a la camorra de los orjeros y lameplatas se han dispuesto a realizar la pesantisma tentativa de dar con el autor del suelto.

El mas huelteroso es el capataz de pintores, el famoso *pelo* y un tal Stiles, encargado de noche, ambos ingleses y los dos, en yunta, los orjeros más ruines.

Al chiquero, marranos! El autor del suelto está muy cerca de ustedes, pero no se les pone a tiro porque les tiene demasiado asco. Y ustedes son tan brutos que no darán con él.

EXTERIOR

FRANCIA

El lunes 15 de febrero se constituyó en Saint-Etienne el Congreso del Partido Socialista Francés. Fueron aceptados 191 mandatos en representación de 34 federaciones.

La discusión que acaloró más los ánimos y se prolongó más tiempo fué la concerniente a la acción del grupo parlamentario; y a pesar de la desahogada oposición que hicieron Jaure, Deleule y Rouanet, 124 votos contra 31 se decidió que se aban done la línea de conducta seguida desde el Congreso de Tours y se someta la acción del grupo parlamentario al control del Comité interdepartamental (Concejo Nacional) del cual formarán parte como delegados del grupo que los elija.

Se reformó el programa municipal, autorizando en la presentación de proyectos de ley por los cuales se autorice a las comunas a crear panaderías, carnicerías y farmacias municipales.

Se discutió en seguida la necesidad de la unión de las diversas fracciones socialistas existentes en Francia, votándose la opinión del relator que consistía en invitar a todos los militantes a que dediquen todos sus esfuerzos a la realización de ese pensamiento y a las federaciones a intentar, contándose desde luego con que el

Secretariado socialista internacional y los Congresos internacionales conseguirán que las distintas fracciones se respeten mutuamente.

Fue muy ampliamente discutida la necesidad de la fundación de un diario de propiedad del Partido, encomendándose al Comité interdepartamental el estudio del asunto con cargo de presentar sus conclusiones en el futuro Congreso.

Quedó resuelto que para ser candidato a puesto electivo se tengan tres años de permanencia en el Partido; y se declaró la conveniencia de la reforma de la ley electoral reclamándose el escrutinio de lista con representación proporcional.

La municipalidad de Saint-Etienne ofreció un punch a los congresistas, felicitándose por boca del alcalde Ledin del resultado del Congreso.

HOLANDA

Coligados la mayor parte de los patronos diamantistas de Amsterdam, han de clarado el *be-lout*, echando a la calle 8.000 obreros. Solo trabajan 2.000, ocupados en las casas cuyos dueños no forman parte de la Liga patronal.

Los obreros están dispuestos a hacer enérgica resistencia. Su caja de huelga contiene 200.000 francos.

COMO HUELGAN LOS POBRES

Y COMO HUELGAN LOS RICOS

La clase obrera solo conoce la huelga como arma para la obtención de un salario mas condicente con sus necesidades ó de una jornada de trabajo mas condicente con sus fuerzas.

La clase rica, en cambio, solo conoce la huelga como fácil medio para divertirse y para descansar.

La clase obrera vá a la huelga como se vá a la pelea; durante ella la esperan privaciones y hambre. A veces una muerte violenta; y a menudo palizas.

La clase rica vá a la huelga como se vá al esparcimiento; durante ella la esperan goces nuevos, tertulias, partidas de caza y suculentas comidas.

Cuando los trabajadores, conscientes ó inconscientes, en vez de cruzarse de brazos, que es el clásico gesto de la huelga bien practicada, fruncen el ceño y crisan los puños, saben que mientras no producen para el capitalista no disfrutan el infimo salario, mediante el cual han derecho a hacer sus compras en el mercado para comer poco y mal y alimentar poco y mal a los suyos.

Cuando los capitalistas, ó los magis trados, ó sus instrumentos los emplea dos publicos intensifican un poco mas el *dolce far niente* que caracteriza a los zánganos de cualquier colmena ó intensifican tambien la dicha de vivir, saben que el interés del capital, ó la vistosa dieta, ó el pingüe emolumento siguen reproduciéndose con una precisión matemática.

Y en el tren de carrera vertiginoso y violento que la actual organización social imprime a las agrupaciones humanas, el obrero huelga así porque padece demasiado, y quienes la explotan huelgan con la intención de cambiar las distracciones porque gozan con exceso.

Los que han podido estudiar y se codean con los individuos que ostentan títulos universitarios saben con toda evidencia, porque las experimentaciones lo han probado, que es menester descansar porque el descanso tiene por objeto colocar la parte del cerebro que se ha gastado durante un lapso de tiempo en condiciones de recuperar sus fuerzas para poder volver a las tareas con vigor de frescos. Y como lo saben y viven convencidos de que estrujar el cerebro en la invención de nuevas formas de tensión nerviosa, es correr el peligro de ponerse neurasténico, huelgan en vacaciones de *semana santa*, huelgan en 25 de Mayo con vísperas y prolongaciones, y huelgan, en fin, en cuantas ocasiones se les dá la gana.

Pero los que no han podido estudiar y solo se codean con los que como ellos viven su vida animal perfectamente ajenos a las experimentaciones científicas, hechas generalmente en ellos que de ellas viven ignorar, solo conocen la necesidad del descanso muscular porque en definitiva el cuerpo se les impone negándose a más trabajo y no se percatan de recuperar sus fuerzas cerebrales malgastadas incientes en resolver el problema de la desocupación forzosa ó el más aterrador del hambre a fecha fija, porque solo se dan cuenta de que tienen cerebro cuando por completa extenuación se entrega a la locura. Y como no lo saben y viven sin aperebirse jamás de que así como se les cansan los brazos y los hombros y las piernas, se les cansan tambien las células cerebrales, no se les ha ocurrido aun hacer huelga para exigir el derecho a la pereza.

Espanémonos ante la sola enunciación de la perversa idea.

¿Qué superaría, santos y ángeles del cielo, si la clase trabajadora que se vé perseguida y acosada cuando reclama un poco más de pan ó un poquito menos de tarea, se propusiera mañana exigir de los capitalistas una semana, una quincena, un mes de reposo con goce de salario?

Séanos propicia la sombra de Torquemada! No quedaría un obrero con costilla sana ó sin cabeza rota.

Con goce de salario solo pueden holgar los zángano-de todas las colmenas. Loveday, por ejemplo, el presidente de la república, que es menos que él, sus ministros que son menos que el presidente, los diputados y los senadores que son menos que los ministros, y los jueces, y los empleados y los empleados, que son menos que los diputados y senadores, pero que con noser

nada y con no servir para nada, sino es para hacer mal, todos ellos, son más que los trabajadores porque los trabajadores se reservan el papel de abejas para tantos zánganos ó el de gallinas para tantos gallos.

En resumen: en la actual organización social se puede hacer huelga para hacer más expansiva la alegría si se pertenece ó si se sirve a la clase rica. Contra los que protestan y para garantizar ese derecho ahí están los vigilantes, los soldados y los clérigos.

Pero en la actual organización social no se puede hacer huelga para elevar las condiciones de vida de la clase pobre, porque para mantener y hacer efectiva la prohibición, ahí están así mismo los vigilantes, los soldados y los clérigos. Y los machos de las gallinas y los machos de las abejas.

Y conste que si todo lo dicho importa ofensa, quitamos el agravio pero repletimos lo escrito.

Las huelgas

EBANISTAS

La huelga de estos obreros se mantiene con el mismo entusiasmo que el primer día. Un buen número de ellos, para no sufrir privaciones, saldrá al campo a aprovechar la cosecha de maiz.

Todos los días se reparte víveres y dinero a los más necesitados.

Las profesiones útiles

El P. S. A. pide en su programa la abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles, y algun compañero nos pregunta cuales son estas profesiones.

La pregunta sería más fácil de responder si el programa dijera abolición de las patentes que gravan los ramos de comercio y las profesiones útiles, lo que expresaría nuestra tendencia de un modo más completo y más fiel.

Ramos de comercio y profesiones útiles son los que llenan necesidades de la población en general, los que prestan ó pueden prestar servicios a los individuos todos de la colectividad. Son, pues, útiles casi todos los ramos de comercio y las profesiones.

Las leyes de impuestos no respetan, sin embargo, a uno solo, así sea el más indispensible. Enumeran en orden alfabético todas las ocupaciones independientes y empresas posibles, desde la de exportador de frutos del país hasta la de zapatero remendon, y establecen la cuota con que han de contribuir al erario. Paga patente el tendero, el lechero, el que vende tejidos y ropas, quien fabrica pan, el lavadero, el que expende máquinas agrícolas, ó comestibles, ó cualquiera otra cosa necesaria, quien hospeda a los viajeros, entera a los muertos, ó organiza cualquiera otra obra útil. Impuestos que pesan en última instancia sobre el consumidor del artículo ó sobre quien necesita el servicio cuyo expendio ó prestación está sujeto a una patente. La que pagan las atahonas, los bodegones, carnicerías, restaurants, etc., es un impuesto sobre el alimento; la de las sastrerías, roperías, tiendas, etc., un impuesto sobre el vestido; la de los médicos y boticarios, un impuesto sobre la enfermedad. Y así, mediante odiosas cargas sobre la vida y el trabajo, se sacan millones de pesos que deberían salir del privilegio, de la renta del suelo. Tanto en la capital como en la Provincia de Buenos Aires, y seguramente en todas las otras, el fisco saca de las profesiones y empresas no suelta menos que de la contribución territorial. Contra esto nos levantamos, pidiendo la abolición de las patentes en general.

Y entonces no tenemos para que sustituir sobre cuales son los ramos de comercio y las profesiones útiles, ni tampoco sobre cuales son las inútiles. Nos basta saber cuales son, para aplicarles altas patentes ó impuestos de licencia, los negocios que amenazan de ruina material y moral a la población: casas y agencias de juego, despachos de bebidas alcohólicas, prostibulos, etc.; y todas las empresas que, como incentivo, ofrecen a sus clientes, en forma más ó menos disimulada, el veneno, la muerte, el vicio.

J. B. JUSTO.

Enseñanzas

Por primera vez fui al interior representando a nuestro partido a fin de dirigir a los compañeros de Baradero en las elecciones del domingo y las enseñanzas que forzosamente debo deducir son importantes y una vez más me convengo que los socialistas de la capital ignoran lo que pasa dentro del interior y vice versa y como socialistas nuestro deber es prevenir y suprimir hasta donde sea posible esta falta de conocimiento que nos causa serios perjuicios.

En primer término he admirado los sacrificios que por la causa se imponen aquellos paisanos de bombachas y chiripá; me ha conmovido la tenacidad y la fé con que luchan esos compañeros que hoycotados en cuanto se refiere a trabajo tienen que alejarse 5 ó 6 leguas del pueblo para ganar con que no morirse de hambre. Tengan presente que el pueblo de Baradero pertenece económica mente a los Genoud y éstos son muy bien secundados por comisario y juez de paz; por consiguiente, a pesar de la simpatía que tiene el Centro Socialista, esto no evita que todos los compañeros han de emigrar transitoriamente si no quieren como yuyos. A Alsina, San Pedro, Pergamino, es a donde se dirigen siempre que sea afuera de Baradero.

Ahora véase el sacrificio que hicieron los 50 compañeros que han votado, de los cuales algunos han galopado a caballo hasta 3 y 4 leguas, por cuanto ahora están cosechando el maiz.

¿Quiérese un ejemplo más digno de esos compañeros? Acto consciente en el sentido científico no se le puede llamar porque varios de esos compañeros apenas saben leer; pero son socialistas de corazón y han abrazado la causa con fé, y diré más: hasta con devoción. Es nato en esos compañeros que se debe luchar contra las injusticias, y han simpatizado con nuestra doctrina porque es franca, leal y sincera. Ahora, después de estos datos, téngase en cuenta cuantos esfuerzos no tiene que hacer esa gente, y con cuantas dificultades tropiezan. ¿Y nosotros debemos abandonarlos a sus propias fuerzas? La contestación no es dudosa, y todos los esfuerzos que hagamos para que los centros del interior cobijen nuestra actividad, en toda forma, tendrá sus buenos resultados y habremos cumplido con un deber que nos impone el hecho de ser socialistas.

Es increíble la influencia que tiene para un centro del interior la llegada de un delegado de la capital.

Parece que fuera la salvación y además la propaganda que se hace con ese motivo entre el vecindario es muy grande; tengo la plena convicción que el domingo todo el Baradero se afanaba por conocer el delegado socialista que se permitía por primera vez presentarse en los atrios acompañando a los compañeros de Baradero.

Vejos, jóvenes, mujeres y niños miraban hasta con asombro que hubiese hombre capaz de decirle a los mazorqueros de ese pueblo lo que son con todas sus letras. ¿Y como no ha de ser así, si entre Comisario, Juez y Jueces hacen de la población lo que quieren? Así contaba el padre, que tiene un rancho que le legó el padre, que por cualquier cosa y hasta por los motivos más insignificantes se le embarcaba la causa, y sólo previo pago de honorarios judiciales se le levanta ese embargo injusto y me decía:

Compañero Kuen, acuérdate: algún socialista de Baradero ha de dar un ejemplo de civismo que concluya con todo este régimen mazorquero y pueda ser que cuando se inviertan los papeles todo no sea color de rosa para ellos.

Me lo decía con tanta convicción, que en manera alguna puede dudarse que a esos compañeros no les arrearará nada hasta que consigan lo que legítimamente les pertenece y a mí sólo me basta decir que todos deben tomar en cuenta las notas apuntadas y no echarlas en olvido y convenecerse que en el interior hay socialistas de verdad; lo que sólo necesitan es ser ayudados de todas maneras.

VICTOR KUEN.

Lucha de clases

—¡Sueños! ¡Utopías!—gritan los adversarios.—El ideal que ustedes persiguen es generoso, pero solo es un sueño. Para que pudiera convertirse en realidad, sería necesario que los hombres se convirtiesen en ángeles. Mientras ustedes no hayan cambiado la naturaleza humana, sus aspiraciones se perderán en el cielo nebuloso de la utopía.

—No, egregios adversarios: nosotros no pretendemos absolutamente que el hombre sea un dechado de perfección. Nosotros reconocemos también que demasiado á menudo es un animal muy malo, que, cuando no aplasta con la suela de sus zapatos a su semejante, lame los zapatos del que lo aplasta.

El hombre no es bueno ni es malo: es lo que lo obliga a que sea la sociedad. Y en una sociedad dividida en dos clases, de las cuales una goza la abundancia, las comodidades, las dichas de la vida, y la otra sufre la miseria, las privaciones, las penurias y el hambre, como puede serse hermanos, como pueden codividirse dichas y penas, pensamientos y afectos, si el goce y la riqueza de los unos son el precio del dolor, de la pobreza y de la sangre de los otros?

¿Cómo puede desarrollarse el espíritu de solidaridad en una sociedad que dice al hombre: «tu bien está en poder de tus semejantes?»

No son los instintos perversos del espíritu humano, sino la mala organización de la sociedad lo que lanza a uno contra otro, como si fuesen dos ejércitos, a las dos grandes clases en que está dividida. Y la lucha no es tan solo entre ricos y pobres, entre capital y trabajo; se extiende a todas las clases de la sociedad, poco frente a frente intereses é intereses, hombres y hombres, y nos obliga a todos, por las necesidades de la vida, a considerarnos como enemigos. Así, por ejemplo, el propietario se aliga contra las malas cosechas de granos en las feraces llanuras de Húngria ó en las secundas pampas de la República Argentina, porque así pueden vender a precios más altos sus cosechas propias; y el comerciante y el industrial se ven obligados a desear y hasta a procurar la ruina de los de su oficio para que pueda prosperar su propio negocio ó su propia industria.

NICOLÁS BADALONI.

El derecho de reunión

EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

No hemos de entrar a ocuparnos de la serie de trapicheos electorales de la más baja ralea que han dado a la provincia de Buenos Aires en el sugeto Marcelino Ugarte el genuino tipo de gobernador que merece. Ni nos importa el repugnante sugeto que, gastando levita y galera tiene en sus modalidades gerentivas más de aborígenas pampas que de hombre de ciudad.

Lo único que nos mueve es escribir la serie de atentados al derecho de reunión cometidos por los seides del repugnante hombrezuelo contra los centros obreros y los centros socialistas.

Nada fastidia tanto como las extremosidades inútiles. Nada es tan irritante como la negación de derechos que no dañan a quienes los niegan.

Que el media botella pampa que maneja la situación provincial bonaerense en consonancia con los ningunos respetos que merece el millon de habitantes que desquidan su dignidad de hombres hasta el abandono, convierta a sus ministros en cosas, en cosas a las cámaras y a las municipalidades también en cosas, así como convierte a los jefes de registro civil en fabricantes de libretas cívicas y a las libretas en votantes imaginarios.

Que esa misma media botella repleta de megalomanía sueñe con una vicepresidencia que, si fuera, será tan ignominia como su gobernación.

Que cierre los comicios con guerrillas de pretorianos, de modo que no puedan acercarse a ellos un puñado de socialistas que son los únicos damnados de excepción en el millón de ex-ciudadanos que él ofende en todos los momentos de su abominable mascarada gubernativa.

Que en el terreno exclusivamente electorale haga más barro que yegua de pisadero. Pero que por lo menos muestre menos torpeza en el terreno de las garantías constitucionales acordadas a otros derechos que no han de hacer peligrar para nada ni la estabilidad de su poltrona presente, ni la estabilidad de su poltrona en ciernes, que tiene tan á pechos.

En La Plata, en Coronel Suarez, en Azul, en Pergamino, en cualquiera de todos los rincones de la provincia que el sugeto Ugarte desquicia por medio de sus ramerías políticas, policiales ó municipales, no hay medio de celebrar una reunión de carácter genuinamente obrero, porque el derecho de reunión ha sido borrado de entre los derechos que hasta el mismo Juez Celman y hasta el mismo Julio Coste respetaban.

En La Plata, en Coronel Suarez, en Azul, en Pergamino, en cualquiera de todos los rincones de la provincia que el sugeto Ugarte desquicia por medio de sus ramerías políticas, policiales ó municipales, no hay medio de celebrar una reunión de carácter genuinamente obrero, porque el derecho de reunión ha sido borrado de entre los derechos que hasta el mismo Juez Celman y hasta el mismo Julio Coste respetaban.

AVISO

Los agentes y suscritores del interior deben saldar el abono del primer trimestre antes del 30 del corriente. En caso de no hacerlo así, será interpretado como una negativa a seguir recibiendo el periódico, y en consecuencia se suspenderá el envío.

cia les manda, que temen é impiden la convocatoria de un grupo de dependientes que tratan de congregarse para reclamar el descanso dominical.

¿Puede darse mayor imbecilidad? Pues así andan las garantías constitucionales por la provincia de Buenos Aires. Ni más ni menos.

Ya los centros obreros no pueden celebrar asambleas de propaganda, ni los centros socialistas fijar carteles en las paredes.

Y generalizamos así para que no se nos atribuya el propósito de crearnos martirologios dando nombres y apellidos.

Pero oiga, don Marcelino: cuando Vd. vuelva a ser un simple ciudadano y no goce de impunidad para mostrarse todo lo bestia que es; y cuando el compadrito Doyhenard y todos los compadritos que Vd. quiere que pasen por parodias de hombres, sean simples sugetos particulares lo mismo que nosotros, hemos de ver si son tan guapos como desean parecer ahora.

¡Miserables éstarostes!

Por "La Vanguardia" diario

Escribe el compañero Pablo Coullón, de Coronel Suárez:

Los socialistas de Coronel Suárez no dudan que las tres cuartas partes de la dieta que corresponderá al Centro de la 4ª circunscripción de Buenos Aires entrarán en la caja de LA VANGUARDIA.

Con un nuevo local amplio, en cuatro años, contra la coalición de los partidos burgueses, los socialistas de la Boca tendrán tal vez el dolor de verse ganar su diputación por los políticos «carracas», con el mismo número casi de militantes que en la actualidad. Con la adquisición de 150 acciones del órgano diario afirmarán su situación presente, conquistarán a las filas del Partido un gran número de militantes é intelectuales, se podrá, en adelante, en las elecciones contar con los simpatizantes y, sobre todo, en el peor de los casos, admitiendo que la 4ª circunscripción llegara por un período legislativo, a perder su representación, tendrá con sus acciones reembolsables el medio de hacer frente a sus necesidades, como también, en el caso esperado de repetidas victorias, la posibilidad de convertir el importe de sus acciones en un oficio propio.

Conciencias inquietas, dejad en paz a las conciencias tranquilas.

Sobre la huelga

de ferrocarrileros

HISTORIA Y REFLEXIONES

La huelga de ferrocarrileros, la que dió tanto que hablar a todos los diarios de la república, la que tuvo suspensa a la opinión pública casi un mes, la que no permitió que durmiera tranquilo algun ministro y la que conmovió, en fin, a la cohorte de reaccionarios, acabó como todas las demás huelgas.

Y, como siempre, se ha querido encontrar a los culpables y las víctimas del resultado final! ¿Era posible que las pasiones bajas de los hombres setarios no aprovecharan esta oportunidad para inundar el campo de las actividades obreras? ¿Era posible huir la maldad encubierta por un mentido amor?

La ocasión se prestaba: había pues, que aprovecharla en bien de la... causa. Y se al y mientase cuanto más se quiera, á plenas y completas sabiendas: pero que se me escuche. Hasta al criminal se le concede el derecho de defensa.

La «Confederación de Ferrocarrileros» no tiene, se puede decir, un año de vida, pues el primer año fué de preparación lenta é incierta; recién en abril del año pasado el obrero que firma estos renglones empezó a recorrer las líneas de los diversos ferrocarriles, convenciendo a los obreros y empleados acerca de la necesidad de una asociación más franca, más progresista, pues antes de esa época era simplemente de socorros mutuos.

Muchos se retiraron asustados, otros recibieron con indiferencia y desconfianza el éxito de la nueva ruta y otros aplaudieron la iniciativa. Y se siguió luchando, peleando, gritando, organizando, usando todas las circunscripciones que aconsejan las condiciones especiales de reglamentos y de sumisión que existen en las empresas ferroviarias y que en parte han desaparecido ahora debido a nuestra propaganda.

La obra modesta y humilde de quien se ha consagrado de verdad a la defensa de la causa ferrocarrilera tuvo el éxito más liasonjero y de esta dan fe los millares de socios nuevos que todos los meses han venido engrosando las filas de la Confederación. Y durante el año fueron modificados tres veces los Estatutos sociales, pues los mismos confederados, con la evolución de las ideas y el cambio de circunstancias, reconocieron la necesidad de asegurar a la asociación una base más adelantada y mas concordante con los ideales de la misma.

Se estaba así trabajando en esa labor oscura pero indispensable de los científicos, cuando una fracción—la de los más egoístas, desechos de mejoras inmediatas empezó a gritar que urgía obrar, que era preciso pedir, formular peticiones, etc. Y nosotros no nos cansamos de cantar por varios meses, aquí en la capital y en todos los centros del interior, que la experiencia y el estudio aconsejaban preparar mejor las ideas, darles cohesión y uniformidad de ideas y de pensamientos, quedando a la espera de las oportunidades para proceder a la reivindicación de derechos. La fracción triunfó ultimamente y, precisos es hacerle justicia, un cúmulo de circunstancias concurrencieron á que triunfara, no excluyendo la provocación de las empresas que se mostraban ávidas de librar batalla, seguras de que ninguno de los empleados y obreros secundarían cualquier movimiento.

Se rechazó un bono diario modesto y se deliberó pedir unas mejoras modestas; los que pedían eran solamente los obreros y empleados de la primera sección de los

Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por delegados reunidos en Congreso afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, se levanta para defender desde sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen de capitalismo una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto: El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desahogar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

PROGRAMA MINIMO

§ 1—Parte política.

Artículo 1º.—Reforma electoral. a) Representación de las minorías; elección proporcional por cociente. Voto secreto. b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.

c) Mandato imperativo regido por la ley. d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.

e) Referendum o iniciativa popular. Art. 2º.—Autonomía municipal. a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.

b) Sostentamiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos. Art. 3º.—Reforma del Código Penal.

a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo. b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.

c) Abolición de la pena de muerte. Art. 5º.—Reforma del Código Civil.

a) Igualdad civil para ambos sexos. b) Igualdad civil de los hijos legítimos e ilegítimos.

c) Ley de divorcio absoluto. d) Investigación de la paternidad. Art. 6º.—Separación de la Iglesia y el Estado.

a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos. b) Supresión de todas las prerogativas del clero.

c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero. Art. 7º.—Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el rol electoral.

Art. 8º.—Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente. a) Abolición de los tribunales militares.

Art. 9º.—Abolición de la ley de residencia.

§ 2—Parte económica

A.—MEDIDAS GENERALES

Art. 10.—Régimen monetario. a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo.

b) Derogación de la ley de conversión. Art. 11.—Régimen financiero. a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

b) abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo. c) abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta. e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.

Art. 12.—Organización nacional de trabajo. a) Estadística del trabajo. b) Inspección del trabajo.

Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras. Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales o agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias o los empresarios de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo. c) Supresión de las multas. Art. 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

B.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial. a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.

b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años. c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.

e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas. g) Abolición del trabajo a destajo.

h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlas. i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo. a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo. c) Exigir a todos los patronos o encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.

Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños. a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.

Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

C.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO. Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.

Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural. Art. 22.—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos.

Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola. Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

Número ilustrado del 1º de Mayo

Como de costumbre la Redacción y Administración de LA VANGUARDIA tratan de hacer del número del 1º de mayo una publicación de ilustración e instrucción de las masas obreras, obra propagandista en que es necesario que todos los compañeros y simpatizantes nos ayuden a llevar a cabo con el mayor éxito posible, y a cuyo efecto se han lanzado listas de pedidos y recolección de dinero. Estas listas deben devolverse junto con su respectivo importe el 23 de abril a más tardar, al administrador de LA VANGUARDIA, M. H. Schulze, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

El costo de un ejemplar suelto es de 0,10 cts; paquete de 10 ejemplares, 0,50 cts; de 100 ejemplares, 4 pesos, y de 500 ejemplares, 15 pesos. Se han recibido las siguientes listas: Lista 937, Rafael Fusco, \$ 2.—Lista 008, César Tittorelli, 5,55.—Lista 158, Luis Brion, 0,50.—Lista 75, Benito Zabalegui, 0,50.—Lista 220, José Santos, 0,50.—Lista 133, Antonio E. Mantecon, 1,00.—Lista 224, S. Mengoni, 0,50.—Lista 539, D. Rodriguez, 0,30.—Lista 587, Luis Capello, 0,50. Total \$ 11,35.

Agentes de LA VANGUARDIA

CAPITAL Boca y Barracas—J. M. Gonzalez, Sarmiento 786. Belgrano y Saavedra—F. Papetti, calle Mendoza 1515. Corrales—J. Brunner, calle Garro 137.

INTERIOR Azul—Francisco Ojeda. Baradero—Alfredo Galicia. Coronel Suarez—Pablo Coulon. Concordia—Federico Lavagna. Curuzú Cuatía—Claudio Saloj. Colonia Caseros—Jorge Collet. Capitán Sarmiento—Guillermo Carron. Concepción del Uruguay—A. Nardone. Coronel Pringles—Cristóbal Müller. Chacabuco—Rogge Marino. Dominguez—Adolfo Sáa. Gualeguaychú—Angel Grissetti. Ing. White—Manuel Gordo. Junín—J. Castro. La Plata—D. Bertoloni, calle 3 N. 335. La Paz (E. R.)—L. Santinoni. La Banda—E. P. C. Ferrari. Mendoza—Juan Roncelli. Pergamino—Juan Machelo, Puyrredon 400. Posadas—Jacinto Coza. Quilmes—B. Biotti. Rafaela—J. Scholtus. Rosario de S. Fé—J. Fernandez Presa, 1º de Mayo 1558. Rosario, (Sunchales)—J. Sanchez, Las Heras 2249. Saladillo—Alfredo Tozzini. Santiago del Estero—F. Mackeprang. San Pedro—Juan Nieto. San Nicolás—P. G. Porcel, Suarez 27. Tres Arroyos—J. Conde.

EXTERIOR Montevideo—A. Ponzone, Olimar núm. 9.

Peluquería Socialista

DE GREGORIO GARCÍA

Calle Santiago del Estero 899

Servicio esmerado para obreros

American Shoes

(PHILADELPHIA)

Casa de Calzado sistema norte americano

1635—Venezuela—1635

V. KUEN

B. ROS AVES

10 % de descuento sobre los precios fijos al que presente este aviso

Biblioteca Obrera—Méjico 2070—Abierta todas las noches, de 8 a 10. Los lectores que deseen llevar libros a su domicilio abonarán un peso moneda nacional por trimestre adelantado.

Biblioteca de Propaganda

A un centavo: I C. Prampolini—A un cura. II E. De Amicis—Madre creyente é hijo socialista.

III L. Rafanelli—A las madres. IV Un Campesino—¡No traiciones, hermano!

V A. L. Palacios—Democracia Cristiana. VI E. Giacchi—A los campesinos. VII J. Arraga—Naturalización de los extranjeros.

VIII Leveque—Catecismo socialista. IX G. Coni—A las obreras. X J. G. Pelliza—Décimas socialistas. XI E. De Amicis—Consejos de un socialista.

XII J. Plecanow—La Táctica Revolucionaria.

A cinco centavos: J. Jaurés—Huelga General. J. B. Justo—El impuesto sobre el privilegio.

A 25 centavos: I E. Ferri—Socialismo y Ciencia Positiva.

Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento. Diríjirse a nuestra administración.

Libros y folletos baratos

En la Biblioteca Obrera, Méjico 2070, están en venta los siguientes: El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vandervelde. El origen del hombre, por Carlos Darwin. Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos). Los enigmas del Universo, por Haecckel (2 tomos). Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin. Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper. Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach. Fuerza y materia, L. Büchner. Luz y Vida, por Büchner. El Capital por Carlos Marx. A 40 centavos el tomo.

“LA VANGUARDIA” DIARIO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Acelones a 2 pesos cada uno

Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al tesoro de la Comisión recaudadora de los fondos, compañero Maximó H. Schulze, Méjico 2070 (Buenos Aires). El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona o por medio de carta certificada, bono postal, giro o cheque. Los interesados pueden dirigirse también a las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses.

Con el importe de estas obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará a los tenedores de obligaciones para dar forma práctica al pensamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se devolverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas. La Comisión recaudadora.

HIMNO DE LOS TRABAJADORES

DE FELIPE TURATI

En italiano y castellano

Partes para piano solo y para piano y canto, en venta en el establecimiento musical de LUIS F. RIVAROLA.

Bartolomé Mitre 884

Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de Miguel Pizsa—Jujuy N° 40. Fabrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

A las Sociedades Obreras. Caldas y Sanchez se encargan de instalar Buffets a precios sumamente módicos. Buenas condiciones y servicio esmerado. Calle Tucumán 969.

Peluquería y perfumería “La Perla” de Miguel Livieri, calle Rincón 374. Se reciben abonados a precios módicos.

Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda clase de bailes a precios módicos. Eduardo Claveri, calle San José 919.

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantizará el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. — Trajes de medida y confección a precios sin competencia. Dada la crisis actual por que atravesamos, hemos resuelto ayudar al obrero en todo lo que nos sea posible, y para ellos, confeccionamos trajes de hombres al infimo precio de 4 pesos y para niños a 0,75 centavos; trajes buenos y sólidos.

Todo obrero que compre aquí gozará de un cinco por ciento de descuento.

Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n° 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales o mensuales

Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.

En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY.

Escritorio, CANGALLO 2083

COLEGIO

“RIO PLATENSE”

DB AMBOS SEXOS 1584—Calle Viamonte—1584

Enseñanza primaria correspondiente a los 6 grados del Estado y Secundaria. Se admiten pupilos, medios pupilos y externos.

GREGORIO KRONHAUS DIRECTOR.

Aguas Minerales

(ARTIFICIALES)

EL LITRO DIEZ CENTAVOS

USO VICHY, CERESOLA, KRONDORF ETC.

Son mejores que las naturales

Se preparan instantáneamente por sí mismos con los

POLVOS ALCALINOS—MINERALES del Laboratorio Químico-Industrial Salpuro de TURIN

Cajita con dosis para 10 litros, ps. 1.00 para 100 “ 100 “ 8.50

Para precaución de las grocerías falsificadoras que pueden circular, fijarse en que la caja lleva la palabra “LA ACTIVIDAD” (marca registrada) y la firma de J. EELIX PASINO.

PIDASE EN LA CASA CONCESIONARIA LA ACTIVIDAD—Venezuela 1875

BUENOS AIRES y en todas las buenas farmacias y almacenes

FARMACIA Y DROGUERIA

DE JULIO PONCET

SUCURSAL, Farmacia de los Corrales Ríoja 1999

San Juan 2820. Unión Telefónica: 547—Corrales

Cooperativa Tipográfica

DE S. LOTITO Y Cº

Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

Farmacia Romana

B. Mitre esq. Ayacucho

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia, se les hace un descuento del 50 por ciento.

José Grieco Químico Farmacéutico

Nota.—Recomiendo a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella. «Curtilamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasquito.

IMPRENTA de LUIS VEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Impresiones Cuyo 1673 Bs. Aires

de todas clases

Los Obreros

Casa fundada en 1884

FEDERICO ROVEDA

Ropa hecha y artículos para trabajadores

619 — Calle Defensa — 619 BUENOS AIRES Nuestra ropa no se descose

Centro de Cobranzas

Sarmiento 786

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786. Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.

José MOMO

1245—COLOMBRES—1245

Agencia de venta y suscripción a los principales periódicos y revistas socialistas de Italia y España. Novedades bibliográficas socialistas siempre a disposición, como también toda clase de fotografías y medallas conmemorativas. Se remite a domicilio los pedidos.

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

“Buenos Aires” POR MAYOR Y MENOR

DE FLORINDO SIRI

Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, menajería de cocina, artículos de fantasía y juguetería.

Precios equitativos para familias y sociedades que compren por cantidades. 2443—Calle Santa Fé—2443 Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFÍA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Entre Ríos 633

TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGE WEISS

264 — SANTIAGO DEL ESTERO 264

Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles.

Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia.

“Aux Charpentiers”

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Maynard

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero

SUCURSAL Montes de Oca 1700, esquina Calles de Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

A LOS TRES OCHOS

Sombrería—Camisería

Ropa blanca—Pañuelos

ALOS TRES OCHOS

888

Luis Malicier

1849 Rivadavia 1849

BUENOS AIRES